



hilodirecto

CUBA EN EL MUNDO



El canciller brasileño, Antonio Patriota, recibió este lunes en Brasilia al viceministro cubano de Relaciones Exteriores, Rogelio Sierra Díaz, quien presidió la reunión inter-cancillería para evaluar la marcha de las relaciones bilaterales. En el encuentro se acordó realizar antes de finales del 2012 la reunión de la Comisión Administradora del Acuerdo de Complementación Económica entre el Mercosur y Cuba, y se confirmó la posibilidad de participación de la Isla en distintas reuniones especializadas dentro de ese bloque para tratar diversos asuntos. (PL)

GRECIA PACTA CON PRESTAMISTAS

El primer ministro griego, Antonis Samaras, anunció que llegó a un acuerdo con los prestamistas de la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional sobre la aplicación de un paquete de recortes cercano a los 15 mil millones de euros en el presupuesto heleno, como condición para desatar un nuevo tramo del rescate europeo de 31 mil millones de euros. Según anunció el ministerio de Finanzas, Samaras enviará este miércoles el borrador del presupuesto del próximo año al Presidente del Parlamento griego para su aprobación. (EFE)

AVANCES DEL SUCRE EN COMERCIO INTERNACIONAL

El empleo del Sistema Unitario de Compensación Regional (Sucre), promovido por la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), muestra una tendencia favorable en el ejercicio del 2012. El presidente del Directorio Ejecutivo del Consejo Monetario del Sucre, Eudomar Tovar, afirmó que de enero a la fecha se han realizado mil 700 operaciones comerciales con ese mecanismo, en contraste con las 431 correspondientes al 2011. De esa forma, dijo, el incremento oscila en torno al 150% y se acerca a la cifra de los 750 millones prevista para el actual año. (PL)

ONU CONDENA ATAQUES CONTRA PERIODISTAS EN SOMALIA

El representante especial de la ONU para Somalia, el tanzano Augustine Mahiga, condenó los ataques perpetrados contra periodistas en Somalia, donde ya han sido asesinados 18 informadores en lo que va de año. Mahiga denunció que "ninguno de esos asesinatos han tenido detenciones concluyentes, investigaciones y el debido procesamiento o condena de sospechosos". Somalia vive una guerra civil desde 1991, cuando fue derrocado Mohamed Siad Barré, lo que dejó al país en manos de milicias islamistas, señores de la guerra y bandas de delincuentes armados. (AFP)

DESPLAZADOS POR VIOLENCIA EN BIRMANIA

La ONU reveló que ya son 28 mil los desplazados por el nuevo episodio de violencia interreligiosa que enfrenta a las comunidades musulmana y budista en la región de Rajine (Arakan), en el oeste de Birmania. Esta cifra supone 6 000 personas más con respecto a las estimaciones realizadas por la organización el último fin de semana. Las víctimas provienen en su gran mayoría de la comunidad rohingya, de confesión musulmana y que está compuesta por unas 800 mil personas en todo el país, donde no se les reconoce ningún derecho porque se considera que provienen de Bangladesh, de modo que viven como apátridas. (EFE)

La solidaridad no es una utopía

CARACAS, 30 de octubre.—La firma del Convenio Integral de Salud Cuba-Venezuela, hace hoy 12 años, confirmó que la solidaridad entre países no es una utopía. Mediante este acuerdo, Cuba presta servicios y suministra tecnologías y productos para programas como la Misión Barrio Adentro, uno de los proyectos de mayor impacto social llevados a cabo por el Gobierno Bolivariano de Hugo Chávez.

"A través de los acuerdos, firmados el 30 de octubre del 2000, han viajado a Cuba más de 204 mil venezolanos; entre ellos, los primeros jóvenes que se formaron como médicos, quienes hoy integran el Batallón 51 que trabaja en las comunidades más apartadas.

"Asimismo, han arribado a la Isla pacientes venezolanos que han sido atendidos por especialistas cubanos.

"En Venezuela no teníamos la capacidad operativa y de compromiso social para atender una demanda histórica en el área de la salud, que afectaba a todos los venezolanos por la carencia de la calidad en los servicios públicos", destacó la ministra venezolana del Poder Popular para la Salud, doctora Eugenia Sader.

Sader destacó, citada por PL, que "ese convenio es producto de la solidaridad con Cuba y Venezuela no paga ni un dólar. Es atención gratuita a pacientes venezolanos".

Igual, indicó que un total de 53 mil 407 venezolanos han sido atendidos por diferentes patologías en Cuba en los 12 años de existencia del convenio.

La titular venezolana destacó la excelencia del centro cubano de salud La Pradera, donde los pacientes y sus acompañantes reciben una atención especializada, "solidaria, eficiente y humanitaria". En el caso de los niños —precisó— en ese lugar también se les garantiza su educación.

Los beneficios de este programa se han extendido con el desarrollo en la geografía venezolana de la Misión Barrio Adentro, Misión Milagro, formación de médicos y la construcción de un sistema nacional de salud pública. (SE)

Un ataque a Irán sería bueno para Oriente Medio, según Netanyahu

PARÍS, 30 de octubre.—El primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, afirmó que un ataque militar del Estado judío contra Irán beneficiaría a los países árabes y aliviaría las tensiones en todo Oriente Medio.

En una entrevista publicada el martes en la revista francesa Paris Match, Netanyahu dijo que un ataque semejante no empeoraría las tensiones regionales ya existentes, como muchos advierten.

"Cinco minutos después, contrario a lo que los escépticos dicen, creo que habrá un sentimiento de alivio en toda la región", afirmó el mandatario citado por Reuters.

Netanyahu ha hecho varias amenazas sobre un ataque contra el programa nuclear de Irán. Recientemente pidió a Estados Unidos y a las Naciones Unidas que fijen una línea roja respecto a Teherán.

Sin embargo, Occidente ha rechazado las exigencias del premier israelí y se concentra en la aplicación de fuertes sanciones que ahoguen la economía iraní.

Israel, que posee centenares de armas nucleares sin supervisión internacional y es el foco principal de los conflictos regionales, aduce que Irán mantiene un programa secreto para la fabricación de una bomba atómica.

Sin embargo, el gobierno persa ha abierto sus instalaciones a los organismos supervisores internacionales y sostiene que su programa nuclear tiene fines pacíficos y responde a la necesidad de utilizar esta energía para el desarrollo económico del país.

Netanyahu, que se presentará por la reelección en los comicios de enero al frente del derechista partido Likud, anunció en la ONU el mes pasado que un ataque podría esperar hasta la primavera o el verano boreal cuando, según él, Irán ya estaría a un paso de construir un arma nuclear.



El agua inundó calles y túneles subterráneos de la ciudad de Nueva York. FOTO: AP

Sandy deja destrucción y muerte en Estados Unidos

NUEVA YORK, 30 de octubre.—Las penurias ocasionadas por la super-tormenta Sandy se agravaron este martes, cuando millones de habitantes en la costa este de Estados Unidos debieron arreglárselas sin energía eléctrica ni transporte colectivo, según AP.

La tormenta más devastadora que ha azotado esta región en décadas causó la muerte de al menos 50 personas, y se prevé que la cifra aumente a medida que Sandy continúe su paso por territorio norteamericano y deje caer más lluvia y nieve.

El huracán Sandy, convertido en una tormenta postropical, tocó tierra el lunes por la noche en el estado de Nueva Jersey, con vientos sostenidos de 130 km/h (80 m/h), cortó el suministro de electricidad de más de 8,2 millones de personas, desde las Carolinas hasta Ohio.

Nueva York fue uno de los lugares golpeados con mayor fuerza. Su corazón financiero en el Bajo Manhattan, cerró por segundo día consecutivo sus operaciones.

En esa ciudad, varios torrentes de agua de mar penetraron en los huecos de la zona en construcción del Centro de Comercio Mundial. La tormenta causó los peores daños en los 108 años de historia del sistema del tren subterráneo de Nueva York, de acuerdo con Joseph Lhota, presidente de la Autoridad Metropolitana de Transporte.

Las aerolíneas cancelaron 16 mil vuelos entre el lunes y el miércoles, de acuerdo con FlighAware, una página de rastreo de los servicios de aviación. Los tres aeropuertos principales de la ciudad de Nueva York permanecieron cerrados.

El presidente Barack Obama emitió la declaración de "desastre mayor" en Nueva York y en Long Island. La medida liberó fondos federales para los habitantes de la zona.

Durante una visita a las oficinas principales de la Cruz Roja, Obama consideró que la tormenta fue un evento "desgarador para la nación".

De acuerdo con TeleSur, el alcalde de la ciudad de Nueva York, Michael Bloomberg, afirmó que la ciudad no cuenta con los recursos suficientes para solventar "en el mismo instante" la emergencia generada por la tormenta Sandy. "Va a tomar tiempo reparar los daños", agregó.

Por su parte, el Servicio de Comunicaciones de Emergencia de los radioaficionados de la Ciudad de Nueva

York (NYC ARECS) denunció que grupos de saqueadores habían asaltado tiendas en Coney Island. Algunos observadores indicaron a medios locales que los bandoleros estaban armados.

Según reporta InfoWars.com, 1 175 efectivos de la Guardia Nacional de Nueva York fueron movilizadas para proveer "apoyo logístico de comando y control" en Nueva York, Long Island, el Valle del río Hudson y las zonas del sur.

El gobernador de Nueva Jersey, Chris Christie, dio el recuento de los daños en una conferencia matutina: "Las vías del tren fueron arrasadas por el agua y buena parte de la costa seguía sumergida. El panorama es devastador", dijo Christie.

También en Nueva Jersey, las aguas rompieron un dique y amenazaban tres pueblos en el condado de Bergen, a pocos kilómetros de Nueva York, indicó la Policía.

Asimismo, tres reactores nucleares fueron apagados como consecuencia de la tormenta, dos de ellos en Nueva Jersey y un tercero en el estado de Nueva York, agrega AFP.

Las centrales fueron puestas fuera de servicio por problemas de circulación de agua y de la red eléctrica externa y no presentaban riesgos de seguridad, según las empresas que los administran.

También, los apagones e inundaciones causados por Sandy interrumpieron los servicios de telecomunicaciones en los estados del noreste de Estados Unidos, provocando una cobertura irregular en los teléfonos móviles y fijos, así como en Internet, reporta Europa Press.

Sandy podría costar cerca de 20 mil millones de dólares en daños materiales, además de entre 10 mil y 30 mil millones más en pérdidas económicas, según un pronóstico de la empresa especializada en prospectiva IHS Global Insight.

El golpe inmediato a la economía le restaría 0,6 puntos porcentuales al crecimiento económico en el trimestre octubre-diciembre, refiere la misma fuente.

Los economistas prevén que los daños de Sandy superarán a los causados por el huracán Irene el año pasado, los cuales sumaron 15 mil 800 millones de dólares.

Sandy presumiblemente se colocará entre los diez huracanes más costosos en la historia de Estados Unidos, aunque estará muy lejos del peor de todos, Katrina, que costó 108 mil millones de dólares y causó 1 200 muertes en el 2005.